



けやき

明郷小学校だより

2025年2月3日



学校の教育目標 みとめあい まなびあい たくましく活動する 明郷の子

～ 進んでつながる子 進んで話し合い発表する子 進んでやりぬく子 ～

10歳を祝う会 4年生

★お金の価値や使い方を教えるとは？

2025年の幕が明け、1か月になります。年末年始は、クリスマスプレゼントやお年玉を貰うなど、子どもたちにとってはワクワクする時期でした。ご家庭によって様々だとは思いますが、クリスマスには高価なものがプレゼントされたり、お年玉はおうちの方や親戚の方からも貰うなど高額になったりすることもあるのではないのでしょうか。

さて、そんなお金の使い道はどのようにされたでしょうか。せっかくの機会だと考え、子どもたちが自由に使えるようにすることもあると思います。

最近、大人もキャッシュレスで買い物や支払いをすることが多くなり、お金の使い方がどんどん変わってきています。明郷小学校の子どもたちの中には、学校に遊びに来ながら近くのお店でお菓子を買う姿も見られますが、自分でお菓子を買ったり「お使い」に行ったりする機会は減ってきているのではないのでしょうか。そんな現代の子どもたちにお金の価値や使い方を教えることは難しいと感じています。

新聞を読んでいたら、幼児期や低学年向けにできる金銭教育に関わる記事があったので、ポイントを紹介します。

2025年1月8日 中日新聞より

【幼児期から低学年・中学年】

- ・おもちゃや食べ物を大切にする
- ・保護者や周囲の人に感謝の気持ちを持つ
 - ➡ ものをなくしたら買ってもらえばいいではなく、必死に探す、壊れたら直す、そのうえでどうしても必要だったら、お金を払う姿を見せて買う
- ・現金を使うことを見せる。家庭で硬貨を使ってお金を使う練習をする
- ・自動販売機で使う練習をする（入れた金額が表示されてわかりやすい）
- ・一緒に買い物をしながら教える
 - 決まった予算でお菓子を選び高くて買えないお菓子があることを経験
 - 野菜の価格の違いを教える
 - 買い物に行く前に子どもと約束
 - ➡ 「今日食べる分だけ」などとし、予算より高額な時は「3日分のおやつと同じ値段だけどいいかな」と聞く
- ・お金のことがわかってきたらお小遣い・お皿を洗ったら10円など仕事の対価として
- ・「お金はありがたいと交換するもの、稼いでくれる人がいるから得られるもの」

★なかよく たのしく つながる「おもちゃランド」

1月22日に、2年生が生活科で作ったおもちゃで遊ぶ会に1年生を招待して「おもちゃランド」を開きました。2年生が作ったのは、とことこカー、ころころりん、ヨットカー、ぴよんコップ(とぶロケット)、まとあてなどです。生活科の時間に、おもちゃづくりや遊び方、説明する練習など繰り返し行っていました。

当日は、1年生がにこにこの笑顔で楽しみ、2年生が「上手!」とほめたり、やさしいルールに変えたりして1年生が楽しくできるように工夫していました。温かいつながりがあちらこちらで見られ、とても素敵な時間になりました。



★感謝の思い、未来の夢へつなぐ 「10歳を祝う会」

1月30日に、4年生の「10歳を祝う会」を行いました。職業講話を通して将来の仕事について考えたり、今後の自分の生き方について考えたりする中で、「夢宣言」を書き発表しました。自分の将来の夢や決意を語る姿は、強くたくましく感じました。また、体育館での歌声も強く大きく響き、聴くものに感動を与えてくれました。大きく成長した4年生の姿でした。



2月の行事

月	火	水	木	金	土	日
27	28よいことみつけ 校外学習 5年	29 委員会	30 10歳を祝う会 4年	31 歌声集会 校内研修のため 早帰り	2/1	2
3 いじめアンケート 実施 回収	4 いじめを見逃さない日 入学説明会 教育相談	5 クラブ見学 3年 教育相談	6 なかよし引継会 クラブ展示 煙体験 3年 教育相談	7 クラブ作品見学 教育相談	8	9
10 クラブ作品見学	11 建国記念の日	12 クラブ見学予備	13 学級 校外学習 1年	14	15	16
17	18よいことみつけ 読み聞かせ	19 委員会 三校交流会 (けやき委)	20 なかよし	21 授業参観 懇談会	22	23 天皇誕生 日
24 振替休日	25	26お囀りクラブ発表 委員会	27 なかよし	28 6年生を送る会	3/1	2